



Communiqué de presse

Paris, le 1^{er} octobre 2020

Remise des Prix Initiative Remarquable

Initiative France récompense quatre entrepreneurs pour leur engagement responsable en faveur d'une alimentation durable

Initiative France, premier réseau associatif français de financement et d'accompagnement des créateurs, repreneurs et développeurs d'entreprise, a remis hier les Prix de son concours « Se nourrir demain », ouvert aux entrepreneurs engagés pour une alimentation durable (production, distribution). Une dotation financière de 4 000 € a été remise à chacun des lauréats, avec le soutien de la Fondation Avril, la Fondation Philippe Descarpentries, et Groupama Paris Val-de-Loire. 90 entrepreneurs avaient candidaté dans le cadre de ce premier concours. Les Prix ont été décernés par un jury de personnalités, présidé par Louis Schweitzer, président d'honneur d'Initiative France.



Les quatre lauréats et les finalistes du concours "Se nourrir demain" à la remise des Prix du 30 septembre 2020

Depuis 2013, Initiative France finance et valorise l'entrepreneuriat responsable dans le cadre du programme Initiative Remarquable. Outre des prêts d'honneur pour soutenir la création des entreprises, le réseau décerne des Labels depuis janvier 2020 pour inspirer toujours plus d'entrepreneurs à s'engager pour l'environnement, la société et les territoires. Depuis le début de l'année, 200 entrepreneurs ont déjà demandé leur labellisation.

Des lauréats engagés pour une alimentation responsable

Les premiers Prix Initiative Remarquable ont récompensé des entreprises de territoires et secteurs variés, réunies par une même ambition : proposer des solutions durables aux défis liés à l'alimentation.

Prix Ambition & Territoires : Benjamin Frezel, [Ferme de Trévero](#) (Sérent, Morbihan)



Benjamin Frézel et son associé, Régis Durand, se sont installés dans une ancienne exploitation laitière de 75 ha. Leur modèle met en relation plusieurs productions végétales et animales pour bénéficier de leur complémentarité : 50 ha de grandes cultures pour l'alimentation humaine, 1 000 poules pondeuses sur un plateau planté d'arbres fruitiers, une vingtaine de bovins et de porcs de plein air. L'ensemble de la ferme produit de l'agriculture biologique.

Prix Jeune : Julie Davico-Pahin, [Ombrea](#) (Aix-en-Provence, Région Sud)



Journaliste de formation, Julie Davico-Pahin crée Ombrea avec son père, ancien agriculteur, en 2016. Installées au-dessus des cultures de plein champ, les ombrières s'ouvrent et se referment pour recréer les conditions favorables au bon développement des plantes qu'elles protègent. Grâce à cette solution, la température atmosphérique et celle des sols sont régulées, l'irrigation maîtrisée et le rendement amélioré. 30 emplois ont été créés depuis le lancement de l'entreprise.

Prix Entrepreneure : Noémie Charpentier, [Ferme aquaponique de l'Abbaye](#) (Chaumousey, Vosges)



Ingénieure de formation, Noémie Charpentier a travaillé neuf ans dans l'industrie avant de créer sa ferme aquaponique dans l'ancienne exploitation familiale qu'elle a rénovée. Dans ces bâtiments transformés en serres, elle a développé la production maraîchère via un système aquaponique : les végétaux sont cultivés en symbiose avec les poissons qui produisent des déjections transformées naturellement en nutriments par des bactéries. Les plantes consomment ces nutriments pour leur croissance et filtrent l'eau des poissons qui leur revient propre.

Prix Innovation & Engagement : David Monnier, [Fonto de Vivo](#) (Nantes, Pays de la Loire)



Après un parcours en gestion et management des projets humanitaires, David Monnier a conscience du prix et des difficultés de production de l'eau potable en situation d'urgence. C'est ainsi qu'il imagine une réponse durable aux besoins en eau en situation d'urgence. Il propose un purificateur d'eau portable, autonome et manuel qui apporte l'eau potable à des familles en situation humanitaire. Prévu pour durer, il est conçu pour les ONG et favorise l'entrepreneuriat local : la maintenance fait intervenir des réparateurs locaux.

Un Label, des Prix et des prêts d'honneur pour soutenir les entrepreneurs qui inventent l'économie de demain

La remise des Prix s'inscrit dans la continuité des actions conduites par Initiative France pour soutenir et mettre en lumière les entrepreneurs qui placent la responsabilité au cœur de leur projet d'entreprise. Depuis 2013, le réseau octroie des prêts d'honneur Initiative Remarquable à des entrepreneurs qui témoignent d'un volontarisme social, sociétal, territorial ou environnemental.

Depuis 2013, Initiative France a financé 550 entreprises Initiative Remarquable, permettant la création de 2 000 emplois

En janvier 2020, Initiative France a donné un nouvel élan à Initiative Remarquable avec le lancement d'un Label, destiné à reconnaître l'engagement responsable de milliers d'entreprises soutenues par Initiative France chaque année, qui prennent des initiatives responsables.

« J'ai été très impressionné par la qualité des projets présentés par les douze finalistes et les quatre lauréats, Ce sont des projets emblématiques. C'est formidable de voir l'accent mis sur l'agriculture, car la transition agricole est un sujet majeur. Il faut aussi souligner la grande capacité d'innovation qui émane de cette nouvelle génération d'entrepreneurs qui réussit, crée des emplois et veut mettre son esprit d'entreprise au service des défis de demain ».

Guillaume Pepy, président d'Initiative France

2 500 entrepreneurs labellisés en trois ans et de nouveaux Prix à venir

Plus que jamais, Initiative France s'engage pour soutenir celles et ceux qui concilient esprit d'entreprise et responsabilité et participent ainsi concrètement à la réorientation de l'économie autour de secteurs d'avenir (transition écologique, solidarités locales, numérique...).

D'ici à trois ans, Initiative France a pour objectif d'octroyer 2 500 Labels Initiative Remarquable pour réunir celles et ceux qui, parmi les dizaines de milliers d'entrepreneurs soutenus par le réseau chaque année, s'engagent pour une économie responsable.

Les concours se poursuivent sur les deux prochaines années. Dès le mois d'octobre, les entrepreneurs soutenus par Initiative France et dont le projet d'entreprise repose sur le « Made in France » et des savoir-faire spécifiques, pourront candidater à l'appel à projets « Savoir Faire demain ».

Informations : <http://www.initiative-france.fr/Initiative-Remarquable>

A propos d'Initiative France

Initiative France est le 1er réseau associatif de financement et d'accompagnement des créateurs, repreneurs et développeurs d'entreprise. Le réseau est fortement ancré localement avec 214 associations réparties sur tout le territoire français - métropole et outre-mer. Elles accueillent les entrepreneurs, évaluent leur projet, le financent par un prêt d'honneur sans intérêt ni garantie et accompagnent les entrepreneurs en leur faisant bénéficier d'un soutien par d'autres chefs d'entreprises et en leur permettant d'accéder à un réseau économique local.

En 2019, Initiative France a soutenu et financé la création ou reprise de 18 164 entreprises, soit près de 50 000 emplois créés ou sauvegardés. Le réseau a apporté 208 millions d'euros en prêts d'honneur aux entrepreneur.e.s, ce qui leur a permis d'obtenir 1,569 milliard d'euros auprès des banques. Le taux de pérennité des entreprises soutenues est de 92% à trois ans.

Depuis 2007, Initiative France soutient le développement du secteur privé et la création d'emplois à l'international. Dix-huit programmes sont aujourd'hui menés dans 6 pays africains : Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Mali, Maroc, Tunisie et Tchad.

En savoir plus sur Initiative France : www.initiative-france.fr
Retrouvez Initiative France sur Twitter : @InitiativeFR

Contacts presse

Agence Edifice

Laëtitia Guittard - laetitia@edifice-communication.com / 06 76 13 71 55
Melinda Montbrun - melinda@edifice-communication.com / 06 49 58 54 79

Initiative France

Xavier Bossaert - Responsable de la communication – xavier.bossaert@initiative-france.fr / 06 42 58 82 47